
 

Comissão de Ensino do Campus Bagé 

ATA Nº 140 – 140ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DO CAMPUS 
BAGÉ 

 
Aos seis dias do mês de julho de dois mil e dezoito, às 8 (oito) horas e 30 (trinta) 1 

minutos, na sala 4206 (quatro mil duzentos e seis), reuniram-se, em sessão ordinária, 2 

os membros da Comissão de Ensino do Campus de Bagé, da Universidade Federal do 3 

Pampa – UNIPAMPA, para dar início à centésima quadragésima reunião da referida 4 

Comissão. Participantes: Elenilson Freitas Alves (Coordenador Acadêmico); Andressa 5 

Carolina Jacques (em substituição), Érico Marcelo Hoff do Amaral, Fabio Luis Tomm 6 

(em substituição), Cesar Antônio Mantovani, Rodolfo Rodrigues, Adriano de Souza, 7 

Anderson Luis Jeske Bihain, Elisabete de Avila da Silva, Luana Zambiazzi dos Santos, 8 

Simone Silva Pires de Assumpção (coordenadores de Curso); Renata Hernandez 9 

Lindemann (em substituição), Valesca Brasil Irala, e Sandro da Silva Camargo 10 

(coordenadores de mestrado); Fernando Luis Dias (coordenador de Especialização); 11 

Cristine Machado Schwanke (representante da Comissão de extensão); Leandro Blass 12 

(representante da Comissão de Pesquisa); Leonardo Bidese de Pinho (representante 13 

docente); e Alice Maria Alves (representante Técnico administrativo). Ausências 14 

justificadas: Allan Seeber, Márcia Maria Lucchese. O professor Elenilson Freitas Alves 15 

deu início à reunião onde foram tratados os seguintes temas: 1. Inclusões, exclusões 16 

e inversões de pauta: As inclusões dos itens 1.1 e 1.2 foram aprovadas por 17 

unanimidade dos votos; 1.1.  Memorando nº 29/PROGRAD – Programa Residência 18 

nos cursos - A professora Luana dos Santos fez um relato da proposta do Programa de 19 

Residência nos cursos de licenciatura e mostrou-se preocupada com a falta de debate 20 

no curso antes da implementação e sugere solicitar uma prorrogação no prazo de 20/7 21 

dado pela PROGRAD. Após explanações foi votado e aprovado por totalidade dos 22 

votos, sendo três abstenções, o encaminhamento: Solicitar à PROGRAD a ampliação 23 

do prazo até 31/08 e manifestar desconformidade em realizar imediata alteração de 24 

PPC sem a devida avaliação do Programa de Residência Pedagógica, enquanto isso, 25 

utilizar como alternativa o uso da dispensa de disciplina até a incorporação nos cursos. 26 

Aprovado por totalidade dos votos, sendo três abstenções. 1.2. Turmas com número 27 

reduzido de matriculados – Item não vencido; 1.3. Inversão de pauta: As inversões 28 

dos Itens 1.1 e 3.7 após item 2 (dois) foram aprovadas por totalidade dos votos, sendo 29 

uma abstenção. 2. Apreciação das Atas Nº 138 e Nº 139 - A ata n 139 foi aprovada 30 

por totalidade dos votos, sendo oito abstenções, enquanto a ata nº 138 será apreciada 31 

na próxima reunião. 3. Itens não vencidos na ultima reunião: 3.1. Atuação de 32 

docente em programa de pós-graduação: 3.1.1. Arlei Prestes Tonel – atividade de 33 



 

coorientação no Programa de Pós-Graduação em Física da UFRGS. 3.1.2. Cláudio 34 

Sonáglio Albano – ministrar o componente curricular de Gestão de Custos no curso de 35 

Especialização em Engenharia Econômica em Alegrete. Em votação, as atuações 36 

docentes em programa de pós-graduação dos professores Arlei Tonel e Claudio Albano 37 

foram aprovadas por totalidade dos votos, sendo uma abstenção. 3.2. Relatórios de 38 

Afastamento: 3.2.1. Luciana Martins Teixeira Lindner; 3.2.2. Carlos Michel 39 

Betemps; 3.2.3. Carla Beatriz da Luz Peralta – Os documentos referentes aos três 40 

relatórios foram apresentados e aprovados por unanimidade dos votos. 3.3. Alteração 41 

do período de afastamento do TAE Igor Mendes Kruger - O professor Elenilson 42 

Alves relatou que o afastamento do TAE Igor Mendes Kruger havia sido aprovado pelo 43 

campus, mas a PROGEPE identificou que o servidor só completará 4 (quatro) anos de 44 

efetivo nesta Universidade em 04/11/2018, e com isso, pede a prorrogação do início do 45 

afastamento para período posterior. Após varias explanações foi colocado em votação 46 

duas propostas: encaminhamento nº 1: Retornar o formulário de afastamento ao 47 

servidor para complementar o interesse da instituição; e encaminhamento nº 2: 48 

Aprovar a prorrogação do início do afastamento para 05/11/2018 mantendo a data de 49 

término em 26/03/2022.  Em votação, foi aprovado o encaminhamento nº 1 com 9 50 

(nove) votos favoráveis e duas abstenções, enquanto o encaminhamento nº 2 obteve 5 51 

(cinco) votos favoráveis, neste ultimo registra-se o voto da Luana dos Santos.  3.4. 52 

Apreciação da Oferta de Horários para 2018/2 – A oferta 2018/2 foi apresentada e 53 

aprovada por totalidade dos votos, sendo três abstenções. 3.5. Avaliação quanto a 54 

participação discente na Semana Acadêmica – O NuDE, através da Alice Alves, 55 

apresentou os quantitativos de participantes da semana acadêmica conforme 56 

apresentadas por alguns cursos: Licenciatura em Matemática obteve 40 (quarenta) 57 

participantes, a Licenciatura em Música obteve 38 (trinta e oito) participante e a 58 

engenharia de Energia obteve 59 (cinquenta e nove) participantes. Retornar este item 59 

na próxima reunião para serem apresentados novos números. 3.6. Critério objetivo de 60 

alocação de disciplinas (Fernando Dias) – Item transferido para próxima reunião por 61 

falta de tempo. 3.7. Apreciação da Ementa Produção Textual - O professor Adriano 62 

Souza apresentou proposta de atualização da ementa do componente curricular 63 

Produção Acadêmico-Científica (PAC), o qual, segundo a proposta, passaria a se 64 

chamar Produção Textual Acadêmica. Destacou que a ementa foi apresentada à 65 

Comissão de Curso de Letras Português e Literaturas de Língua Portuguesa e ao 66 

Fórum de Engenharias em 2017 e ao NDE da Engenharia Química em julho de 2018. 67 

Foi sugerida pelos presentes a verificação de disponibilidade da bibliografia na 68 

biblioteca do campus. Após amplo debate, foi votado o encaminhamento: Retornar a 69 

proposta de ementa ao professor Adriano Souza para ajustar as referências bibliografias 70 



 

complementares e, antes de retornar para a CEB em agosto, o professor deverá 71 

apresentar a ementa ao NDE de Engenharia de Computação.. 4.1. 72 

Descredenciamento docente - Luís Brudna Holzle – Foi apresentado a 73 

documentação referente ao descredenciamento. Em seguida, em votação, o 74 

descredenciamento do docente Luís Brudna Holzle ao Programa de Mestrado 75 

Profissional em Ensino de Ciências foi aprovado por unanimidade dos votos. 5. Atos ad 76 

referendum – 5.1 Memorando nº 39/2018/Coord. Acad./Campus Bagé – Aprovação 77 

ad referendum credenciamento Gabriela Bohlmann Duarte no Mestrado 78 

Profissional em Ensino de Línguas. Aprovado por unanimidade dos votos. 6. 79 

Relatório de concessão de horário especial: 6.1. Taíse Simioni – Transferido para 80 

próxima reunião por falta de tempo. 7. Oferta em período especial: 7.1 Componente 81 

Complementar II – Desenvolvimento Ágil e Teste de software – o componente de 4 82 

(quatro) créditos será ministrada pelo professor Peterson Rodrigues e serão ofertado 25 83 

(vinte e cinco) vagas. A oferta em período especial da Componente Complementar II – 84 

Desenvolvimento Ágil e Teste de software foi aprovado por unanimidade dos votos. 7.2 85 

Estágio Supervisionado – O componente de 11 (onze) créditos será ministrado pelo 86 

professor Sérgio Meth e Tânia Regina de Souza e serão ofertados 30 vagas. A oferta 87 

em período especial da Componente Estágio Supervisionado foi aprovada por maioria 88 

dos votos, sendo quatro abstenções e dois contrários, condicionada a liberação pela 89 

PROGRAD da oferta dessa componente curricular em condição excepcional por se 90 

estender além do período letivo especial.  8. Remoção/Permuta – Leandro Ademar 91 

Lissner – Foi apresentada a solicitação de permuta entre os técnicos em laboratório 92 

Leandro Ademar Lissner (com interesse em ir do campus Bagé para o campus São 93 

Gabriel) e Aline Krolow (com interesse em ir do campus São Gabriel para o campus 94 

Bagé). Em votação, a permuta foi aprovada por unanimidade dos votos. 9. Informes: 95 

9.1. Coordenação Acadêmica; 9.2. NUDE; 9.3. Comissão Superior de Ensino – Item 96 

transferido para a próxima reunião por falta de tempo. Esgotado o limite de tempo, às 97 

doze horas e cinco minutos foi encerrada a reunião e redigida a presente Ata, assinada 98 

pelo Elenilson Freitas Alves, Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé, e 99 

por mim, Uhil Robson do Nascimento Antunes, secretário da Comissão de Ensino do 100 

Campus Bagé. As declarações desta Reunião estão gravadas e disponíveis para 101 

consulta. 102 

 
 

               
        Elenilson Freitas Alves                                     Uhil Robson do Nascimento Antunes 
Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé                                                       Secretário 
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